

EL EBRRO

Diario de Tortosa

Año IV

Núm. 755

PRECIOS DE SUSCRIPCIÓN

En Tortosa, al mes.	1'00 pesetas
Entra triestre.	8'00
Extranjero. id.	4'50

Lunes 13 de Julio de 1903

REDACCION: Portal del Palau. núm. 2.

ADMINISTRACION: Librería Voltes, Angel 7.

Toda la correspondencia de caracter literario al director.

Apostolado la de oración

Oración para este mes

¡Oh Jesús mío! Por medio del corazón immaculado de María Santísima os ofrezco las oraciones, obras y trabajos del presente día, para reparar las ofensas que se os hacen, y por las demás intenciones de vuestro Sagrado Corazón.

Os las ofrezco, en especial, á fin de que esta blezcáis en todas las naciones el imperio de vuestro amor.

Resolución apostólica

Prestar concurso eficaz á las obras del Sagrado Corazón de Jesús.

Diario religioso

JULIO
88 e el 30. 4'18
Sepone á las 7'21.

14

MARTES
S. Buenaventura

CULTOS

CATEDRAL

A las 9 Misa conventual.

DOLORES

Continúa la Novena á Nuestra Señora del Carmen.

A las 7 misa rezada en su propio altar. La función de la tarde á las 6 en la forma de los años anteriores.

Rosarios

En la Capilla de la Santa Cinta se reza á las 7 y 12.

En la iglesia de esta advocación á las 4 y 3/4.

NOTA DEL DÍA

El águila nacida en las cumbres de Carpinetto y elevada á las sublimes alturas de Roma, tiende las alas para remontarse al cielo buscando la Verdad Eterna que defendió y el Manantial inagotable de Caridad que enamoró su alma desde que su corazón fué capaz de sentir.

Pronto, según la ciencia humana, León XIII, dejará este valle de miserias, donde tantas amarguras ha sufrido, tantas lágrimas derramado y tenido desengaños tan atroces.

Con el alma llena de amargura subió al Solio, y lleno de amargura se despidió de un mundo que sólo tuvo para él espinas y que le hizo apurar hasta las heces la copa del dolor.

El mundo oficial mira como sucumbir la gran víctima y cubre las apariencias, mostrándose apenado. Por eso jefes de Estados, diplomáticos, políticos y estadistas, entonan en su honor convencionales alabanzas y piden telegráficamente noticias del curso de la enfermedad.

La antigüedad cubría de flores á las víctimas que sacrificaba.

Hoy alaban y encomian á León

XIII moribundo, el periodista que combatió y escarneció cuanto amó León XIII; el estadista que se opuso á los trabajos religiosos y sociales del gran Pontífice; el gobernante que persiguió y persigue á la Iglesia, regida por el ilustre Vicario de Cristo; el diplomático que contra él concitó á los gabinetes, y todos cuantos amargaron y destrozaron el alma del hombre más grande que saludó el comienzo de este siglo.

Muchas alabanzas, muchos encomios... pero mucha guerra, mucha persecución, hasta hacerlo sucumbir.

Opusieron todo el furor sectario á la obra redentora del Pontífice á la misión providencial que entre los pueblos el Pontífice desempeña, y hoy lloran viéndolo expirante... También los cocodrilos lloran junto á los restos de quienes destroza on.

Junto al dolor inexplicable en que toma parte hasta el usurpador y carcelero, aparece otro dolor verdad, el dolor intenso de millares de católicos que ven morir al Padre común de todos y cada uno de los que comulgan en la Iglesia de Cristo; llora el elemento oficial y también llora el pueblo; pero el llanto que se derrama en el templo y en el hogar, bajo el techo de apartada alquería y en la cabaña del pastor, vale mil veces más que el aparatoso sentir de los palacios y de los despachos ministeriales, de las redacciones sectarias y de los sectarios parlamentos. Aquel representa el dolor de los hijos fieles, y éste la farsa del enemigo que, por engañar ó creerlo de buen tono, acude al lado de la víctima... quizás para convencerse de que queda bien muerto.

Aparte de la falsía oficial, un fenómeno especialísimo presencian los humanos.

Al morir un rey, por poderoso que sea, sólo se conmueve su reino. Cuando murió el último zar de Rusia, la conmoción no atravesó las fronteras del poderoso imperio moscovita. Cuando muere un Papa se conmueve Rusia é Inglaterra, Austria y Alemania, Italia y Francia; se conmueven todas las naciones y todos los pueblos, hasta los que no profesan la religión católica, demostrando que mientras los soberanos sólo son los jefes de sus respectivos países, el Papa es considerado como Padre espiritual de todos ellos, y el dolor y la conmoción, traspasando las fronteras, llegan á todos los ámbitos del mundo.

Al llegar el Papa á los umbrales de la muerte, pruébase una vez más que no obstante los trabajos sectarios, y á pesar del general descreimiento, el Pontífice es la figura más sublime, más venerada y más grande de la tierra, y que ésta reserva aún sus mayores homenajes para el sucesor de los Apóstoles.

POBOS.

Las obras sociales

Fiel á las enseñanzas evangélicas acerca de la predilección de la Iglesia hacia los pobres y humildes, publicó el Sumo Pontífice León XIII el 27 de enero de 1901 su hermosa Encíclica sobre la democracia cristiana *Graves de communi*, que pudiera servir muy bien de comentario á la Intención del Apostolado de este mes de julio.

En esa encíclica el Padre Santo, rompiendo con vacilaciones infundadas y preocupaciones de palabras, declara solemnemente ser propia del espíritu católico la *Democracia Cristiana*, denominando así á la acción popular cristiana, á las obras sociales, á cuanto los católicos emprendan y lleven á cabo para resolver, según los principios cristianos, el problema social y remediar la guerra que el pueblo y las altas clases sociales se están haciendo.

También los cristianos somos demócratas. O por mejor decir solamente los cristianos somos demócratas. Porque democracia no es halagar y fomentar los bajos instintos de la plebe, no es suscitar en provecho propio las pasiones populares, no es amontonar pueblo en indignos motines para pisando en él subir al poder y á la riqueza, no es degradarle y embrutecerle para convertirlo en sicario y asesino, ministro de venganzas y ambiciones que, llevadas á cabo, producen el bien de unos cuantos y aumentan el malestar y la miseria de la plebe.

Democracia es dar al pueblo desinteresadamente los derechos que le corresponden, y al mismo tiempo hacerle sufrir pacientemente las obligaciones que le tocan; darle la mano para subir á su puesto, en vez de poner sobre él la planta para que sirva de escarera; librarle de sus inclinaciones rastreras y de las miserias inherentes á su estado, para elevarlo á su dignidad de hombre y de cristiano.

Somos demócratas cristianos, porque el pueblo es nuestro, ya que, según la idea evangélica, el pueblo, la plebe, los pobres son lo principal de la Iglesia, en la que "los últimos son los primeros y los primeros los últimos", como quiera que, según el magnífico pensamiento desarrollado por Bossuet, los pobres son los primeros en la Iglesia y los ricos no están en la Iglesia sino para servir á los pobres.

Somos demócratas cristianos porque esta es nuestra historia y esta tiene que ser: favorecer al desvalido ante el poderoso, apoyar al débil contra el tirano, libertar al oprimido del opresor.

Somos, en fin, demócratas cristianos, porque el Evangelio, según lo dijo Nuestro Señor, es principalmente para los pobres y pequeños, de los

cuales, más que de nadie, es el Reino de los cielos, es decir, la Iglesia y sus beneficios.

Remigio Vilarino, S. J.



El viernes próximo pasado, después de haber recibido los Santos Sacramentos y la Bendición Apostólica, falleció en Castellón de la Plana, nuestro queridísimo amigo el virtuoso sacerdote Rdo. D. Felix Balado Peñalver. Ha bajado al sepulcro á la florida edad de 35 años cuando todavía podía ejercitar su celo incansable y sus nobles alientos en defensa de la verdad y del bien; pero Dios lo ha querido para sí dejando á su familia y á los que fueron sus amigos sumidos en amarga pena. A continuación publicamos las siguientes líneas que á su memoria dedica nuestro compañero "La Verdad", de Castellón:

¡HA MUERTO!

Ha muerto el amigo del alma, el compañero inseparable, el sacerdote modelo, el varón intachable é integérrimo en ideas y costumbres, espejo de consecuencia, lealtad y valor cristianos jamás desmentidos siempre, y reconocidos por amigos y adversarios, D. Felix Balado Peñalver...

Desgarrado nuestro corazón por el dolor y abrumada la mente por la terrible pesadumbre de tan inesperada catástrofe, apenas sabemos darnos cuenta de lo sucedido, pareciéndonos estar bajo la influencia de una alucinación funesta, ó de un sueño provocado por malicioso hipnotizador.

Pero no hay tal, es preciso abrir los ojos á la realidad y adorar los designios ocultos de la Providencia.

Dios ha querido premiar á su siervo y galardonar con el laurel de la victoria al soldado que ha militado en sus filas desde que alboró en su alma de ángel la luz de la razón.

Congregante fervoroso de San Luis y del Corazón de Jesús desde sus más tiernos años, mereció oír á los once la voz de su Dios que le llamaba al sacerdocio, alistándose inmediatamente en el ejército escogido de los Levitas, entregándose por completo al estudio y á la virtud, distinguiéndose siempre por su entusiasmo por todo lo que dice relación al culto divino y al Deífico Corazón de Jesús.

Así es que lo mismo en el Colegio de San José como en el Seminario, siempre estuvo al frente de todo lo concerniente al servicio de los altares, siendo el primer presidente de la Cofradía del Corazón de Jesús que se estableció en el Seminario Conciliar de Tortosa. Con estos antecedentes, fácil es el adivinar el celo que desplegaría ya sacerdote por lo que consti-

tufa la característica de su personalidad, es á saber, la intrepidez en defender los derechos de su Dios, á quien habia levantado altar único en su corazón y á quien habia consagrado todos los afectos de una alma enamorada.

De ahí nació su aversión profunda á la heregía reinante en nuestros días, aversión no ya teórica como experimentan muchos, sino práctica respecto de sus hombres, de sus partidos, de sus periódicos, de sus empresas, hasta el extremo de querer reducir el círculo de sus relaciones sociales que parecer amigo de los enemigos mansos de sus fervidos ideales católicos. De ahí nació su decidido empeño en favorecer la prensa católica, las empresas católicas, las manifestaciones católicas, las romerías, las asociaciones católicas de las que era protector entusiasta, cooperando á las mismas de una manera eficaz y positiva, como es notorio en Castellón.

De ahí nació su valor para desafiar las iras de la chusma masónica, cuando ébria y loca por el freno antireligioso, á la vez que fanatizada en su ignorancia ingénita por aventureros y mercaderes de la política, arrancó á viva fuerza la placa del Corazón de Jesús de la fachada de su casa y trató de arrancarle del pecho su imagen venerada, logrando salir de tan heroica batalla pisoteando su cuerpo, hechos girones sus hábitos sacerdotales, chorreando su cabeza raudales de generosa sangre, pero, flotando sobre su pecho, como sobre una fortaleza la bandera de su Rey que no logró el infierno arriar. Heimos rasgo celebrado por toda la España católica y escrito en letras de oro por los ángeles del cielo.

Scríamos interminables si quisiéramos reseñar su biografía; solo diremos que fué amado de Dios y de los hombres, y que durante su brevis ma enfermedad de quince horas, su única preocupación fué pensar en la eternidad y prepararse para dar cuenta á Dios de su vida, confesando en completo conocimiento, pidiendo con vivas instancias el Viático y Extremunción, haciendo continuos actos de contrición é invocando continuamente y á grandes voces los nombres de Jesús, José y María, hasta que le sobrevino el colapso, entregando poco después su espíritu al Señor.

R. I. P.

Nota ridícula

En el último viaje que el emperador de Alemania hizo á Italia, visitó como nuestros lectores saben, la célebre abadía benedictina de Monte Casino, acompañado del rey de Italia Victor. Mientras el abad dirigía á los regios huéspedes la alocución de rúbrica en estos casos, el emperador permaneció sumamente atento á las palabras del venerable benedictino; pero no así el rey de Italia que, al parecer, presa de una excitación nerviosa, volvía la cabeza en todas direcciones, fijando su vista, ahora en los frescos de la sala capitular, luego en los cuadros, más tarde en las personas que le rodeaban. Terminado que hubo su discurso el abad, el emperador dirigió una mirada al rey, como dándole á entender, que le habia llegado el turno de pronunciar algunas palabras, Victor Manuel no desplegó los labios y Guillermo II tuvo que contestar al discurso del abad.

Fiesta

de Ntra. Sra. del Carmen

El próximo jueves, 16 del actual, la Rda. Comunidad de Carmelitas descalzas del barrio del Jesús obsequiará á su Santísima Madre y Patrona la Virgen del Carmen, con los cultos siguientes:

A las 9 misa solemne cantada por la Rda. Comunidad, con acompañamiento de arminium, siendo celebrante el M. I. Sr. Dr. D. Ramón O'Callaghan, Canónigo D.ctoral de Tortosa.

Por la tarde á las 5, expuesto el Santísimo Sacramento, la Rda. Comunidad cantará el Trisagio, se concluirá la novena y predicará las glorias y finezas de la excelsa reina del Carmelo un Rdo. Padre de la Compañía de Jesús, terminando con la reserva y bendición del Santísimo.

NOTA

Por singular concesión de S. S. el Papa León XIII, todos los fieles, confesando, comulgando y rezando por las intenciones del Papa, pueden ganar el Jubileo ó indulgencia plenaria tantas cuantas veces visiten la iglesia de las citadas Carmelitas desde las dos de la tarde del día 15 hasta la puesta del sol del 16.

Dichas indulgencias son aplicables á las benditas almas del Purgatorio.

LA JUVENTUD CATOLICA DE LYON

La acción social tan activamente practicada por la Juventud católica de Lyon, recibe cada día impulso.

En las últimas importantes reuniones celebradas se estudió ampliamente la educación religiosa, social y

EL "NEGOCIO DE LOS CENSOS"

Cuan se debate algo que al interés público afecta y se lucha, no por miras bastardas ni por insanos egoismos, sino por amor á la justicia y por natural afición á la verdad, tan poco debe importar la propia personalidad, que aún á riesgo de exponerla á los voraces instintos de la canalla presidiable y verla maltrecha al pie de los caballos se debe seguir luchando y braceando, dejando nuestra justificación en manos del público sensato é imparcial ó, cuando menos, confiar á las satisfacciones de la propia conciencia la seguridad del deber cumplido.

Mal soldado fuera el que por miedo á los azares de la campaña, los rigores de la lucha y los tiros del enemigo desertase las banderas y huyese cobarde, abandonando la defensa del puesto á su brazo confiado.

Quiere esto decir, aplicado al caso presente, que el Sr. Requena por ningún medio, que no sea la plena justificación de su conducta, ha de lograr reducirnos al silencio.

Cuando nos llevó á los Tribunales le dijimos que se equivocaba de medio á medio, y ahora que por sí, ó por la mano del gto, pretende arañarnos, llamándonos *chalanés* ó arguyéndonos de haber *puesto nuestra dignidad á la altura de unas zapatillas* le decimos que... también se ha equivocado.

No vemos que nuestra *chalanería* tenga que ver con el asunto de los

profesional de la Juventud, acordándose la creación de un centro de estudios superiores religiosos, dándose en él conferencias de apologética, y otra de instrucción social, estableciéndose además relación entre los Círculos de estudios parroquiales y los de *arrondissement*, y entre el comité de conferencias populares y las obras destinadas á los trabajadores, y con el fin de facilitar la educación profesional de éstos, que complete la práctica del taller y de la que tanta utilidad pueden obtener, se procurará crear Escuelas profesionales dotando además á las Bibliotecas de los Patronatos obreros de obras de vulgarización profesional.

GOLONDRINAS INTELIGENTES

De Bélgica llega una noticia curiosísima acerca de la inteligencia de las golondrinas

Desde hace muchos años anidaban en Lodolinsart, cerca de Charleroi, en una cochera cuya puerta se dejaba abierta durante la estancia de estas avechillas en el país.

Hace algunos días volvieron las golondrinas, pero como no se las esperaba, la puerta de la cochera estaba cerrada. Impacientes, empezaron á volar por encima del jardín chillando. Entraron en una *serre* en busca del jardinero, y como no lo encontraron, salieron y acabaron por encontrarlo en otra cochera donde estaba aserrando madera

Entraron en aquella cochera y volaron alrededor de la cabeza del hombre, tocándole con las alas y dando chillidos á fin de atraer su atención, haciéndole comprender que habían vuelto y que era preciso que les abriera su temporal domicilio.

Y lograron su objeto.

nuestros cargos; pruebe que aquí no existía entre el público una alarma fundadísima, digna de ser atendida por la prensa periódica; pruebe que á muchos propietarios no se les ha molestado con demandas judiciales para pago de censos á que no venían obligados; pruebe que algunos de los propietarios no tenían ya la correspondiente carta de pago al ser requeridos para satisfacer las supuestas pensiones atrasadas por censos afectos á sus fincas; pruebe que nadie ha pagado por partida doble la redención de un censo; pruebe que era *correcto* confundir en una la personalidad de Oficial del Registro y la personalidad como recaudador de censos, para mejor reducir á los espíritus pusilánimes; pruebe que los censos comprados no son de procedencia eclesiástica y por tanto intransferibles por el Estado; pruebe que es noble denunciar de tapadillo la existencia de censos, aprovechando la ocasión de tener á mano los libros del Registro, para luego adquirir por cuatro ochavos, á espaldas de los propietarios, lo que luego habia de producir usurariamente el ciento por uno; pruebe que de cuanto ha escrito "Los Debates," no hay una palabra de verdad y... cuando á satisfacción de todos, troyanos y troyanos, con fuerza de razonamientos irrefutables y hechos indestructibles quede plenamente demostrada nuestra sin razón, entonces le daremos todas las satisfacciones que haya lugar.

Y aún en este caso, el Sr. Requena que ha ejercido el periodismo, deberá hacerse cargo de la rectitud de nuestra intención, de los fines altruistas, de las razones y motivos de caridad que nos animaron á iniciar esta campaña, en la que podría haber equivocaciones de detalle, pero nunca mala fe; ni innoble inquina, ni doblez, ni perverso intento que, solemnemente declaramos, en calidad de periodistas honrados, están muy lejos de nuestro ánimo.

Basta por hoy.

Remitido

Sr. Director de EL EBRO.

Muy Sr. mlo: Siendo firme propósito en mí, que los actos que se realizan en el Registro de la propiedad, se ajusten á la más estricta legalidad, he acordado adoptar las medidas siguientes:

1.^a Que el Sustituto del Registro bajo su más estrecha responsabilidad, vigile constantemente á los dependientes de la oficina, para impedir que ninguno de ellos, tome notas de los libros de ninguna clase para su uso particular.

2.^a Que el público que tenga que hablar con los dependientes del Registro, de asuntos de carácter particular, lo hagan en sus respectivos domicilios, y de ningún modo en las oficinas.

3.^a Que los libros del Registro estén á disposición de los que tengan interés en consultarlos, y que si en algún caso no fuere posible por la marcha de la oficina, se me dé inmediato conocimiento, para resolver si puede prescindirse del trabajo en obsequio del interesado.

4.^a Advertir al público que en todo momento estoy á su disposición, para escuchar cualquier reclamación que tenga, que hacerme respecto á los asuntos del Registro y dispuesto á corregir con mano firme cualquier transgresión de la Ley, que á mis espaldas puede cometerse.

Nosotros no combatimos al Sr. Requena por puro *sport*, por exclusivo afán de mortificarle, haciendo escarnio de la razón y menosprecio de la justicia legal ni menos aún de la justicia distributiva.

¿Quiere desarmarnos nuestro propin-nte?

¿Quiere el Sr. Requena que rompamos la pluma y le demos toda suerte de satisfacciones?

El medio es muy sencillo.

Desaga satisfactoriamente todos

Consultorio Médico Quirúrgico de JOSE MATHEU

Horas de consulta: de 11 á 1 y de 5 á 7.—Cruera, 7, 1.º (al lado del Palacio Episcopal).—TORTOSA

Con este motivo me repito de V. su-
yo affmo. S. S.,

q. s. m. b.,

Fernando de Sepúlveda.

Tortosa á 13 Julio de 1903.

CRÓNICA

Por razones de delicadeza ha presentado la dimisión de su cargo de Oficial primero del Registro de la Propiedad de este partido D. Valentín Requena.

** Leemos en "La Verdad," de Castellón:

"Hoy salen para Lourdes nuestros queridos amigos Rdo. D. Manuel Rius, Canónigo, y Ldo D. José Pascual Bono, profesores del Seminario de Tortosa.

Lleven fe iz viaje los devotos escurionistas, cuya narración publicaremos en estas columnas en honor de la Virgen de los Milagros."

** Ha sido absuelto el señor don Adolfo Cavarana en la querrela que en su contra entabó el Sr. Canalejas, por el célebre artículo "La democracia en paños menores."

La enhorabuena al procesado, y á su elocuente defensor don Cristóbal Botella.

** En el Instituto Provincial se ha recibido el título de maestro de primera enseñanza elemental extendido á favor de don Luis Aguilá Montanos, natural de Tortosa.

** Después de haber girado una visita á varios colegios de San José de la Obra de Vocaciones eclesiásticas, de la que es fundador y Director General, ha llegado á esta ciudad nuestro querido y respetable amigo el Rdo. Dr. don Manuel Domingo y Sol. See bienvenido.

** En Regués celebróse ayer con gran pompa y solemnidad la fiesta del Sagrado Corazón de Jesús, habiéndose trasladado á la vecina barriada, con este objeto, algunos señores sacerdotes y músicos seculares que tomaron parte en las funciones celebradas. A pesar de la lluvia pudo salir la procesión que deslució algún tanto el mal tiempo.

** Ayer por la tarde cayó sobre esta ciudad un fuerte chaparrón acompañado de truenos y relámpagos. Hoy el tiempo aparece inseguro y con tendencia á caer algún chubasco que no vendría mal dados los colores reinantes.

** El sábado por la tarde en la calle Mayor de la vecina ciudad de Roquetas un carro arrolló una niña de cinco años, pasándole la rueda por encima del cuerpo y dejándola en muy mal estado.

** Ayer, al oficio solemne de la Santa Iglesia Catedral de por la mañana, concurrieron comisiones del Ayuntamiento y Autoridades Militares.

El Excmo. Sr. Obispo ocupó la Sagrada Cátedra dirigiendo á los fieles una sentida exhortación.

** Ayer por la tarde debió procederse en Junta general, que á este objeto estaba debidamente convocada, á la renovación de la Junta Directiva de la *Juventud Católica*.

Tenemos entendido que la renovación no se llevó á cabo, por la sencilla razón de no haberse reunido la Junta general.

Sección Oficial

EDICTO

Don Antonio de Ramón y de Abaria, Alcalde Constitucional de esta Ciudad.

Hace saber: Que terminado el repartimiento de consumos por las especies de aceite y sal correspondiente al año que cursa, se hallará de manifiesto al público en la Secretaria municipal durante ocho dias hábiles á fin de que los interesados puedan presentar en dicho plazo las reclamaciones que estimen pertinentes.

Tortosa 13 Julio 1903.

ANTONIO DE RAMÓN

TELEGRAMAS

La salud del Papa

París 13, 12'17 mda.

El boletín médico publicado á las ocho de la noche en Roma, no dá cuenta de accidente ninguno muy importante que haya tenido lugar durante el dia, y hace constar que las condiciones generales del augusto enfermo manteniéndose en el mismo estado de alivio que esta mañana.

Las pulsaciones son 86, las respiraciones son 30 y la temperatura 36'8.

El Papa ha recibido hoy á los cardenales Mathieu, Agliardi, Steinbuber y Delgado, quienes dicen que le han encontrado mucho mejor de lo que esperaban.

El cardenal Mathieu le dijo que en Francia se rogaba mucho por su preciosa salud, y le pidió la bendición apostólica para los franceses.

El Papa levantó la mano, y haciendo el signo de la cruz dijo que de todo corazón bendecía á Francia entera y que se alegraba grandemente de las plegarias de los franceses.

El Papa preguntó al cardenal Agliardi si había tomado posesión de su nuevo cargo de vice-canciller de la Iglesia, y el cardenal le contestó que no lo había hecho todavía, porque se estaba aguardando una firma suya, á lo cual replicó el Pontífice: "¡Ah, entonces, esperad!".

Once mil telegramas

En el Vaticano se han recibido once mil despachos telegráficos, de los cuales ocho mil proceden de Italia y tres mil de varias naciones.

El cardenal Rampolla trabaja casi sin descanso contestando el mayor número posible de telegramas.

Ministros nuevos

Un periódico, dando por segura y

muy próxima la crisis del ministerio, adelanta ya una lista del nuevo Gobierno, lo cual resulta bastante aventurado.

Dice que el Gabinete quedará pronto constituido en la siguiente forma:

Presidencia: Silvela; Estado, marqués de Pidal; Hacienda, Allendesalazar; Gobernación, Dato; Guerra, Linares; Marina, Cámara; Gracia y Justicia, Vadillo; Obras públicas, Gasset; Instrucción pública, Cobián.

Dice más; que será nombrado gobernador de Madrid el conde de San Simón, y que al señor Sánchez Guerra se le concederá un alto cargo administrativo.

Varias noticias

Dicen de Palma de Mallorca que ha llegado á aquella isla el general Weyler, que ha sido muy obsequiado.

El alcalde de la población visitó al general Weyler, junto con varios concejales, dándole las más expresivas gracias por haber concedido cuando era ministro de la Guerra, autorización para el derribo de las murallas.

— Los obreros albañiles de Gerona se han declarado en huelga, pidiendo aumento de jornal.

Créese que los peones secundarán el movimiento,

— Dicen del Ferrol que en vista de una solicitud presentada por el comandante del crucero "Cardenal Cisneros", el almirante de la escuadra ha pedido al Capitan general del departamento que nombre una comisión de varios ingenieros para que reconozcan dicho buque y otra para que haga lo propio con las máquinas del "Carlos V."

Del resultado dará cuenta al Gobierno el almirante de la escuadra.

— En Pamplona continúa siendo muy ovacionado el Sr. Sarasate en todos los conciertos que se celebran en aquella capital con motivo de las fiestas de San Fermín.

No hay crisis

El Sr. Silvela ha despachado hoy con S. M., permaneciendo toda la mañana en su residencia oficial, donde conferenció brevemente con el capitán general de Madrid.

A las doce llegó el ministro de Hacienda á la presidencia, permaneciendo con el Sr. Silvela hasta las dos menos cuarto.

El objeto de la entrevista era ocuparse extensamente del conflicto de la Carraca y de estudiar los mejores medios para la concesión de créditos para los trabajos de aquel arsenal.

Según parece, llegaron á un acuerdo favorable.

Al salir el ministro de Hacienda de la Presidencia, como la conferencia había sido bastante larga, el Sr. Silvela dijo sonriendo á los periodistas:

— No crean ustedes que hemos tratado de crisis, porque no la hay.

— Pues no pocos periódicos, replicaron los periodistas, la dan como un hecho, y hasta hay quien publica la lista del nuevo Ministerio.

— Es curioso, dijo el Presidente del Consejo, ¿puedo verla?

Un periodista le entregó un periódico y el Sr. Silvela lo leyó; después replicó:

— No hay nada; pueden ustedes asegurar que todo queda igual.

El martes por la noche se celebrará Consejo en la Presidencia.

En Ampolla

Se venden á precios relativamente módicos, algunas casas de recreo (verdaderos Chalets), en punto céntrico de aquel barrio, hechas expreso para veranear.

Para informes: D. Jacinto Sanchez plaza de la Fuente ó al propietario D. Agustín Pitarg, calle de la Unión, ensanche, TORTOSA.

Grandes establecimientos de música

DE
Juan Ayné

Fernando VII 53 y Call 22. Barcelona. Rambla San Juan 46, Tarragona. (Sucursal)

Pianos superiores, de las célebres marcas "Keller," y "Juan Ayné."

Instrumentos, harmóniums, música baritísima. Pianos de alquiler.

Pueden hacerse pedidos á ambos establecimientos por mediación del recadero D. Andrés Cañellas y hermano, Cuatro Esquinas, lampistería de Calduch, Tortosa.

En la casa de Tarragona, pídanse catálogos.

Imp. de Arturo Voltes.—Tortosa

Indispensable en la convalecencia de las enfermedades agudas, para recobrar las fuerzas perdidas, aumentar el apetito y normalizar las demás funciones de la vida.

De efectos rápidos y seguros para combatir los colores pálidos, el empobrecimiento de la sangre, la anemia, los ojos blancos é irregularidades de la menstruación.

HIERRO DIAJIZADO

Superior á todos los ferruginosos

MATHEU

SIN OLOR NI SABOR

HIERRO DIAJIZADO

De venta en todas las Farmacias bien surtidas. Remitiendo 1'85 pesetas en sellos de 15 céntimos se envía por correo. Farmacia y Laboratorio de Bernardo Matheu.—Cherta.

SUCURSAL

EN

TARRAGONA

Rambla San Juan, 41

Máquinas SINGER para coser

Pídase el catálogo ilustrado que se da gratis

SUCURSAL

EN

REUS

Calle Monterols, 40

Recomendamos la máquina BOBINA CENTRAL para trabajos artísticos y uso doméstico

Sucursal en Tortosa, Angel 14

Instituto Provincial de sueroterapia, vacunacion y bacteriología

á cargo de **D. Manuel Vilá**
ANCHA S, PRINCIPAL

Sucursal del de Alfonso XIII

DIRIGIDO POR EL **PR. P. S. R. CAJAL**

Establecida esta sucursal, desde esta fecha se prestarán por la misma iguales servicios y se facilitarán los mismos productos que la central en análogas condiciones comprendiendo las siguientes secciones:

Sección de sueroterapia

Suero antidiftérico.—Vacuna antivaricólica para la especie humana.—Id. para el ganado lanar.—Id. para el mal rojo.—Id. para el carbunco.—Solución de gelatina esterilizada

Sección de análisis de alimentos y bebidas

Aguas.—Estudio químico, cualitativo y cuantitativo.—Análisis bacteriológico.—Vinagres id. id.—Aguas gaseosas.—Hornas, pastas, pan.—Quesos y mantecas.—Leches.—Vinos y demás bebidas alcohólicas.—Carnes frescas y preparadas.—Cacao y chocolates.—Café y sucedáneos.—Miel y azúcares.—Aceites.—Cerveza y levaduras

Sección de productos patológicos

Sangre.—Análisis micrográfico y patológico.—Pasid. id.—Deyecciones id. id.—Espotos id. id.—Tumores y tejidos patológicos.—Tenias, triquinias, ascáridos.—Orina.—Análisis completo (químico, histológico y bacteriológico).—Jugo gástrico.—Líquidos quísticos y productos análogos.

Observaciones

1. Los certificados expedidos por el Instituto, no dan fé más que de la muestra presentada para su reconocimiento: ensayo ó análisis.
2. Cuando los análisis ó ensayos tuvieren por objeto hacer uso de la certificación, como propaganda industrial, anuacios, etc., los derechos se aumentarán con la mitad más de lo consignado en la tarifa
3. Los precios que girarán en los señados en la tarifa aprobada por Real Orden de 24 de Abril de 1900.

Fabrica de baldosas hidráulicas

Depósito de materiales de construcción Portland, cementos de todas clases y cal-hidráulica, mármol artificial, azulejos, baldosines y vidriados, pilas de todos tamaños y demás objetos en su clase

JOSÉ GIMENO MIR

CALLE DE LA ESTACION (frente al Café)
TORTOSA

Se reciben encargos de baldosas en todos dibujos
PRECIOS ECONÓMICOS

VINOS LEGITIMOS

DE

JEREZ

MALAGA

OPORTO

MADEIRA

y CATALUNA

DE

L. BARBANZOLO

Unico representante en Tortosa y su comarca

JUAN BUSTOS

PORTAL DEL PALAU, 2.-TORTOSA

LA ACTIVA

Eduardo Argemí, antiguo y acreditado B. cad. re, el más antiguo en la Compañía de los ferrocarriles de M. Z. y A., deseando que esta ciudad de Tortosa llegue á obtener el servicio rápido de encargos á GRAN VELOCIDAD, acaba de establecer en esta población una Agencia bajo su cargo, prestando el servicio diario de domicilio á domicilio desde Tortosa á Reus y Barcelona, confiado que me verá favorecido por el comercio de esta ciudad y del público en general de lo cual les quedará sumamente agradecido su afectísimo y servidor

EDUARDO ARGEMÍ.

Dirigirse para sus encargos:

REUS TOROSA
Llovera, 33 Angel, 9

BARCELONA

Santo Domingo del Call, 15
PRECIOS REDUCIDOS

PARA ENFERMEDADES URINARIAS

SÁNDALO PIZÁ

MIL PESETAS

al que presente CAPSULAS de SANDALO mejores que las del doctor SANDALO, se le concederá una medalla de oro en la EXPOSICION DE BARCELONA 1888 y GRAN CONCURSO DE PIZÁ, 1898. Véanse los años de éxito creciente. Unicas aprobadas y reconocidas por las Reales Academias de Barcelona y Mallorca, varias corporaciones científicas y renombrados prácticos diariamente las prescriben, reconociendo ventajas sobre todos sus similares.—Frasco 1.4 reales.—Farmacia del Dr. PIZÁ, Plaza del Pino, 6, Barcelona, y principales de España y América. Se remiten por correo anticipando su valor.



Podrá Sándalo Pizá.—Deconada de Intenciones.

DISPONIBLE